
            

 Seniorenbeirat der Stadt Wilhelmshaven 

 

Protokoll der Sitzung vom 08.01.2024 im Besprechungsraum des Fachbereichs 

Soziales, Nürnberghaus, 2. Etage, Gökerstr. 96, 26384 Wilhelmshaven 

 

 

Teilnehmer/Teilnehmerinnen     entschuldigt 

 

Uwe Heinemann       Evelyn Klibert 

Franz Köster        Christel Kleinow 

Wolfgang May 

Marion Reiners 

Volker Perschmann 

Isabell Eickhoff 

Catharina Raabe  

 

 

Beginn: 09:30 Uhr 

Ende: 11:40 Uhr 

 

 

Öffentlicher Teil 

1. Begrüßung 

    Der Vorsitzende Herr Heinemann begrüßte die Mitglieder des Seniorenbeirats zur  

    heutigen Sitzung.  

 

2. Feststellung der Beschlussfähigkeit, Genehmigung der Tagesordnung, 

    Genehmigung des Protokolls vom 04.12.2023 

    Herr Heinemann stellte die Beschlussfähigkeit für die Sitzung fest. Die 

    Tagesordnung sowie das Protokoll der Sitzung vom 04.12.2023 wurden genehmigt. 



 

3. Vorstellung von Herrn Volker Perschmann 

Herr Perschmann gab einen kurzen Überblick seiner bisherigen Tätigkeiten. Als 66-  

Jähriger habe er seit Jahrzehnten in verschiedenen Bereichen immer wieder  

Berührungspunkte zu sportlichen und sozialen Themen gehabt. Es sei freiberuflich  

tätig und wolle seine vielfältigen Erfahrungen nutzbringend in die Arbeit des  

Seniorenbeirates einbringen. Es wird als beratendes Mitglied im Ausschuss für Soziales,  

 Gesundheit und Integration an deren Sitzungen teilnehmen. Der Sitzungskalender 2024  

 liegt ihm bereits vor. Die erforderlichen Formalitäten wurden besprochen. Im Anschluss  

 stellten sich die Anwesenden der Sitzung kurz vor.   

 

4. Diskussion und Beschluss zur Vorlage an die Verwaltung bzgl. Ruhebänke und  

    Gehwegbereinigung 

 Herr Heinemann wird Frau Klibert bitten den Antrag dahingehend zu ergänzen, dass  

 nach „begradigen“ die Ergänzung „Beseitigung von Unebenheiten, Stolperstellen“ in  

 Klammern ergänzt wird. Dem Antrag wurde einstimmig zugestimmt. 

 

5. Information über die Smartphone- und PC-Schulung, Raumsituation (Franz Köster) 

Alle Kurse des vergangenen Jahres wurden erfolgreich beendet. Die Teilnehmenden 

wollen die Kurse fortsetzen, beziehungsweise für neue Kurse gibt ausreichend 

Interessierte auf den Wartelisten. Herr Köster gab zudem die neuen Beginndaten der 

Kurse bekannt: 

Herr Herrmann wird den neuen Kurs am 25.01.2024, Herr Weithöner am 22.02.2024 und 

er selbst am 26.01.2024 starten. Veranstaltungen zu speziellen Themen wie 

beispielsweise KI seien im Gespräch. Für die digitale Sprechstunde müsse mehr 

Maketing – auch über die WZ - betrieben werden, da es für den letzten Termin keine 

Anfragen gab. Andernfalls wäre das Angebot einzustellen. Die Raumsituation in der BBS 

ist weiterhin unbefriedigend. Wenngleich eine mündliche Zusicherung zur bisherigen 

Nutzung seitens GGS Mitte Dezember ausgesprochen wurde, bleibt festzuhalten, dass 

weder eine erweiterte Nutzung noch ein besserer Raum konkret in Aussicht gestellt 

wurden. Die Tatsache, dass eine Leinwand, WLAN und ein Stromverteiler entzogen 

worden sind und auch keine Außen-Schlüssel für alle Dozenten zur Verfügung gestellt 

werden, stellt die Angemessenheit des Standortes in Frage. Es liegen keine verbindlichen 

Zusagen hinsichtlich der Versorgung mit Heizung und Strom sowie der Nutzung der 

Sanitärräume und deren Reinigung vor. Die Gesamtsituation ist weder aktuell noch 

perspektivisch zielführend und Erfolg versprechend. Einer entsprechenden Bitte von Frau 

Klibert an die Wilhelmshavener Zeitung, einen Artikel zu veröffentlichen, in dem der 



Seniorenbeirat die Stadt um Unterstützung bittet, ist die Zeitung am 09.12.2023 

nachgekommen, wenngleich in dem Artikel von einer bevorstehenden Räumung der 

bisherigen Räumlichkeiten die Rede ist. Unabhängig davon haben sich mehrere 

anbietende Personen und Organisationen bei Frau Kleinow gemeldet, die 

vielversprechend klingen und auch zum Teil bereits in Augenschein genommen worden 

sind. Ein abschließendes Ergebnis bleibt abzuwarten.  

 

 

6. Verschiedenes 

Herr Heinemann informierte die Teilnehmenden, dass er wieder Kontakt zur Sparkasse  

hinsichtlich der Online-Banking-Kurse aufnehmen wird. Beabsichtigt sei ein Termin vor  

den Osterferien (Mitte März). In diesem Jahr sei seitens des Seniorenbeirates auch für  

eine ausreichende Anzahl an Teilnehmende zu sorgen.  

 

Herr Heinemann berichtete, dass im Dezember ein Gespräch mit der WiGeWo 

stattgefunden habe. An diesem habe auch Herr Schön, Ausschussvorsitzender des 

Ausschusses Planen und Bauen, teilgenommen. In dem Gespräch wurde auf die 

Möglichkeiten der NBank zur Unterstützung hingewiesen und die entsprechenden 

Kontaktdaten überlassen.  

 

Frau Eickhoff ergänzte, dass die Gründung einer Genossenschaft geplant sei und ein 

Gespräch am 17.11.2023 mit dem Oberbürgermeister stattgefunden habe.   

Geplant ist eine Vorstellung des Projektes im 1. Quartal 2024 im Ausschuss für Soziales, 

Gesundheit und Integration.  

 

Frau Eickhoff informierte über 2 Termine im Mehrgenerationenhaus: 

- 10.02.2024: Workshop mit dem SV Concordia „Sport- und Bewegungsangebot für  

                      Menschen mit Demenz und ihre Angehörigen“ 

- 26.02.2024: Vortrag von Herrn Plettenberg zum Thema „aktueller Zustand der  

                      geriatrischen Versorgung“; Beginn: 16:30 Uhr 

 

Wilhelmshaven, den 08.01.2024 

gez. 

Catharina Raabe 

Vertretung Protokollführerin 

  


